





16-Dic-2004

# Senado lanzó libro que muestra el lado político de Neruda

"El Neruda político se deja oír en sus discursos y nos muestra que, para entender su poesía comprometida, debemos mirar su visión de lo social".

Este es parte del recuerdo que hizo el presidente del Senado, Hernán Larraín (UDI), en las primeras páginas del libro "Homenaje del Senado de Chile al Poeta y Senador de la República, Neftalí Reyes Basoalto, Pablo Neruda. Discursos Parlamentarios 1945 - 1948", presentado anoche en el Salón de Honor del Congreso Nacional, ante directivos de la Fundación Neruda, autoridades de gobierno, representantes culturales, senadores y diputados.

Con esta recopilación de los apasionados discursos que caracterizaron la gestión del Neruda político y parlamentario, la Corporación se sumó a la celebración del centenario del Premio Nobel de Literatura.

"Queremos exponer ante el país y el mundo todo su obra legislativa. Sus discursos entre 1945 y 1948 obviamente serán materia de discusión. Es un período muy difícil en la historia de Chile y en la historia del mundo (...), pero éstos constituyen una expresión legími-

**Líbro "Homenaje del Senado de Chile al Poeta y Senador de la República, Neftalí Reyes Basoalto, Pablo Neruda. Discursos Parlamentarios 1945 - 1948" fue presentado ayer.**

samiento, nos ha parecido de justicia que este año el Senado también rinda un homenaje a Pablo Neruda", agregó Larraín durante el acto.

En ese sentido, manifestó su deseo "que los chilenos puedan ver abiertamente al poeta que todos valoramos, sino que a un servidor público, al senador Pablo Neruda".

## "Yo Acuso"

Neruda fue un hombre apasionado, lo que se refleja con nitidez en su obra literaria. Sin embargo, tal rasgo de su carácter aparece también en su forma de luchar por sus convicciones políticas más profundas, lo que en algunas oportunidades le costó incluso la clandestinidad y el exilio. Política y poesía, han repartido algunos, fueron conceptos que se fundieron en la vida del Premio Nobel de Literatura", recuerda la presentación

sas temáticas, como las relaciones entre Chile y las naciones latinoamericanas; y su crítica visión de la política exterior chilena, su respaldo a la Carta de las Naciones Unidas, sus palabras con motivo del homenaje de la Corporación a Gabriela Mistral, los derechos políticos de la mujer, asuntos culturales y su especial sensibilidad en temáticas sociales, como las condiciones de trabajo de los obreros del salitrío, del carbón, del mundo campesino y del proletariado.

Pero será sin duda su famoso "Yo Acuso" el que mayor recuerdo dejará en la historia del Neruda Señador, cuando —en medio de una crítica situación política en Chile—, el 6 de enero de 1948, el legislador decide defenderse de un juicio de desacato iniciado en su contra, atacando violentamente al entonces Pre-

# **Senado lanzó libro que muestra el lado político de Neruda.**

## **[artículo]**

Libros y documentos

### **FECHA DE PUBLICACIÓN**

2004

### **FORMATO**

Artículo

### **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Senado lanzó libro que muestra el lado político de Neruda. [artículo]

### **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

### **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

### **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)